

**DANIEL OLIVARES**

dolivares@ideal.es  
@dawsonx

## ESCAPAR DE LA CRISIS | EL VALOR DE LO HUMANO



Casandra Peraza y Alejandra Domínguez, jóvenes fundadoras de 'Rent your Room' posan en el Mirador de San Nicolás. :: IDEAL

# Un 'todo incluido' para estudiantes

**Alejandra Domínguez y Casandra Peraza, dos amigas de la Universidad, han creado un servicio de alojamiento y apoyo para universitarios, a quienes alquilan habitaciones en pisos compartidos**

**S**e conocieron en la Universidad. Ambas estudian Administración y Dirección de Empresas, carrera en la que se licenciaron recientemente. En su último año de estudiantes, Alejandra Domínguez, de 25 años, y Casandra Peraza, de 24 años, argentina con nacionalidad suiza por ascendencia maternal la primera y canaria la segunda, decidieron lanzarse a la aventura de crear una empresa por sus propios medios y no esperar a que el mercado laboral les ofreciera una oportuni-

dad. De la unión surgió 'Rent your Room' (Alquila tu habitación), proyecto que presentaron a un concurso de ideas de la Universidad de Granada y que se hizo realidad un mes después, en enero de este año. Fundaron una sociedad limitada y empezaron a dar forma a su criatura.

'Rent your Room', en su idea básica, es un servicio de alojamiento para estudiantes, mediante el cual, jóvenes universitarios pueden alquilar una habitación para el curso en viviendas compartidas desde su propia casa o una vez que lleguen a

Granada. Ese era el fin de inicio. Sin embargo, Casandra y Alejandra han diversificado el negocio y también ofrecen la posibilidad de que los propietarios de viviendas introduzcan sus inmuebles en la web de 'Rent a Room' para ofertar habitaciones a los estudiantes.

«La idea surgió en Canadá, donde estuve un año con una beca. Allí un grupo de estudiantes había montado un servicio similar. En principio iba a ser un modelo de intercambio, pero decidimos diversificar», explica Alejandra. Dentro de esa

apertura del abanico comercial han introducido como novedad una oferta para profesores a los que le hayan concedido una beca de docencia o se hayan matriculado en un curso. El servicio de alojamiento es 'todo incluido', es decir, habitación, comunidad gastos comunes (luz, agua y calefacción), teléfono e internet. El estudiante –o el profesor– solo se tiene que preocupar de sus clases, de alimentarse y de disfrutar de Granada como más le divierta.

«Nada más alquilar les ofrecemos un dossier con toda la información

que van a necesitar, desde direcciones de la Universidad, a lugares de interés, como monumentos o Sierra Nevada, hasta bares o restaurantes donde poder comer. Después mantenemos un contacto semanal con ellos, para apoyarles en todo lo que necesiten», detallan ambas. «Al final terminamos haciendo amigos», bromea Alejandra.

### Salto a Argentina

El proyecto ha tenido bastante aceptación. Actualmente disponen de dos viviendas y un total de seis habitaciones que ellas han alquilado a sus propietarios y que subarriendan a los estudiantes. Eso por un lado. Por otro, en el caso de los propietarios que deciden anunciar sus viviendas en el portal web, cuentan ya con alrededor de diez pisos más. «Nos va bien. Al principio hemos tenido algunos problemas, pero se han solucionado», señala Alejandra Domínguez.

La diversificación les ha llevado también a dar el salto al extranjero. En concreto, a Argentina. «Es una casualidad que sea mi país, aunque no tiene nada que ver. Una señora que alquila pisos allí solicitó nuestros servicios y le alquilamos habitaciones a estudiantes españoles que van de aquí para allá con una beca», amplía Alejandra.

En la web, un blog ofrece además más información sobre Granada, como consejos sobre qué zona de la ciudad escoger para estudiar, respuestas a por qué estudiar en la Universidad granadina o qué hacer después de acabar la carrera. Sus clientes son mayoría extranjeros, aunque el servicio está abierto también a estudiantes nacionales. Italia, Alemania o México son algunos de los países desde donde han recibido ya a estudiantes.

Los idiomas, claro está, son importantes para su empresa. Alejandra habla francés e inglés, mientras que Casandra, que estudió un año en EE UU con una beca, domina también el inglés. Con eso y con su simpatía, para los estudiantes debe ser agradable tomar 'a relaxing cup of café con leche in Plaza La Romanilla'.

**ALQUIAUTO**  
**Coches a punto y en punto**

**TARIFAS  
ESPECIALES  
MUDANZAS**



Calle Beethoven, 12 GRANADA  
958 135 750

[www.alquiauxto.es](http://www.alquiauxto.es)



# Nueva distribución hospitalaria de Granada

La Consejería de Salud está impulsando la convergencia de hospitales de varias capitales en las que hay más de un centro de referencia (Cádiz, Huelva, Málaga, Sevilla y Granada) con el objetivo de mejorar la equidad del sistema, la accesibilidad y el desarrollo profesional de los sanitarios concentrando recursos tecnológicos. En Granada están implicados en la convergencia los Hospitales Universitarios Virgen de las Nieves y San Cecilio. Uno de los ejes básicos de actuación es consolidar el modelo de gestión creando Unidades de Gestión Clínica (UGC) Intercentros, que unen a los profesionales sanitarios de una misma especialidad de los dos centros de referencia. En definitiva, se trata de construir un nuevo mapa sanitario de Granada, en el que, partiendo de la excelencia de ambos Centros, los profesionales puedan compartir el conocimiento, la experiencia, los recursos y la nueva tecnología.

El mapa hospitalario resultante de la convergencia hospitalaria quedará con tres estructuras de referencia en Granada, a saber: El Hospital ubicado en la Caleta (actual Hospital General y Materno Infantil del H. U. Virgen de las Nieves), que será un Centro más orientado a las especialidades médicas, e incluye un gran Hospital de día onco-hematológico; el Hospital ubicado en el Campus de la Salud, que será un centro básicamente médico-quirúrgico, orientado a especialidades quirúrgicas, por el mayor número de quirófanos instalados y la incorporación tecnológica de última generación; y el Hospital Materno-Infantil en el entorno de Cartuja donde se ubica el actual centro de Traumatología y Rehabilitación, reformado para tal fin, que será un centro médico-quirúrgico capaz de dar respuesta a los problemas de salud materno-infantil de Granada. Además, habrá áreas presentes en los tres Hospitales: Anatomía Patológica, Anestesiología y Reanimación, Farmacia Hospitalaria, Medicina Nuclear, Laboratorios, Radiodiagnóstico, Críticos y Urgencias.

Actualmente se está realizando un debate protagonizado por muchos profesionales sanitarios de los dos Hospitales Universitarios, implicados activamente en la tarea médica, junto a usuarios del sistema sanitario, los cuales han elaborado una "Propuesta de los Profesionales", la cual ofrece un modelo de sanidad pública que garantiza a la ciudadanía una cartera de servicios completa, de máxima calidad; un mayor desarrollo profesional; máxima accesibilidad de la población, independientemente de su lugar de residencia; y potenciar la formación, la docencia y la investigación. Este documento se encuentra en pleno proceso de desarrollo con la Conse-

## GRANADA FUTURO

**JOSÉ M<sup>º</sup> AGUILAR** INGENIERO DE CAMINOS, EMPRESARIO;  
**JOSÉ CASTILLO** INGENIERO TÉCNICO OBRAS PÚBLICAS,  
FUNCIONARIO; **LUIS CURIEL** EMPRESARIO; **LUIS FERNÁNDEZ-PIÑAR** NEUROCIRUJANO; **FERNANDO GIRÓN** INGENIERO DE CAMINOS, EMPRESARIO; **JUAN LÓPEZ MARTOS** INGENIERO DE CAMINOS, FUNCIONARIO; **MANUEL MARTÍN** ECONOMISTA, CATEDRÁTICO UNIVERSIDAD; **JUAN MIGUEL MARTÍNEZ CAÑAVATE** EMPRESARIO;  
**ANTONIO PERERA** ECONOMISTA;  
**AGUSTÍN RUIZ ROBLEDO** CATEDRÁTICO UNIVERSIDAD;  
**JUAN SANTAELLA** DR. FILOSOFÍA Y LETRAS, CATEDRÁTICO ENSEÑANZA MEDIA; **MANUEL SOLA** EMPRESARIO;  
**MANUEL VIZCAÍNO** INGENIERO DE CAMINOS, FUNCIONARIO



jería de Salud, con las organizaciones sindicales y con el resto de agentes implicados, porque sólo los profesionales tienen las claves para la puesta en marcha de la convergencia sanitaria como recientemente decía en Granada María Jesús Montero, exconsejera de Salud.

En definitiva, lo que la convergencia planteada pretende es concentrar recursos, tanto humanos como técnicos y materiales para que, haciendo converger las Unidades de Gestión Clínica (UGC) en unidades de Gestión Intercentros, se generen organizaciones más cualificadas, eficaces y transparentes; se favorezca la acreditación de los profesionales; se logre una reducción de gastos, evitando duplicidades en costosas inversiones tecnológicas, y en duplicidad de equipos directivos y de gestión administrativa; y generando una masa crítica suficiente de personal, con mayores recursos financieros, que faciliten la I+D+i en sanidad.

El enclave del Hospital del Campus de la Salud, dentro del

Parque Tecnológico (PTS), va a ser enormemente positivo para su desarrollo y para potenciar la investigación. La Universidad de Granada ubicará allí los centros educativos relacionados con la salud: Facultades de Medicina, Ciencias de la Salud, Farmacia y Odontología, y un módulo de Servicios Centrales. Además, en el PTS se están instalando centros de investigación que pertenecen a campos muy diversos, algunos de ellos de alta especialización, como es el caso del banco de células madre. Empresas privadas de carácter sanitario como Biot y NeuronFarma ya se han establecido en él. Otro de los objetivos del Parque es atraer la industria sanitaria, y varias empresas privadas tienen ya instalaciones, como es el caso de Rovi. Varias dependencias relacionadas con el campo sanitario se han trasladado al PTS, así el Centro de Coordinación de Urgencias de la Empresa Pública de Emergencias Sanitarias, o la Oficina de Transferencia de Resultados de Investigación. Por último, otras instituciones, también sanitarias, son trasladadas de otras zonas, como el Instituto de Medicina Legal.

Todo lo anterior apunta a que el Hospital del Campus de la Salud, junto a los dos Hospitales citados (Caleta y Cartuja), pueden convertirse en un referente sanitario en el mapa andaluz y nacional, por la excelencia y el prestigio que siempre han tenido la Facultad de Medicina de Granada, los facultativos de esta provincia en las diferentes especialidades, y los centros sanitarios actuales; por la ubicación en un campus donde será más fácil la investigación, la práctica con material técnico más avanzado y la relación con Facultades y Centros de Investigación Médicos, cuyas sinergias harán multiplicar los resultados. Como tantas veces hemos oído, este nuevo Centro convergente que tiene previsto abrirse en 2014 puede convertirse en uno de los referentes sanitarios del Sur de Europa, gracias al esfuerzo y al tesón de sus profesionales y al acceso a las tecnologías diagnósticas y terapéuticas, nucleado en torno al Parque Tecnológico de Ciencias de la Salud, para servir mejor a los ciudadanos, que es, en definitiva, su último objetivo.

Sólo queda, para que esa predicción se cumpla, que la Administración lo dote de la mejor tecnología posible (pues en este momento está en fase de equipamiento), que a él accedan los mejores profesionales de los diferentes campos de la medicina, que se faciliten los accesos para usuarios y trabajadores (además del metro, la segunda circunvalación, como ya decíamos, es necesaria y urgente), y que se oriente, con todos los medios que sean necesarios, al desarrollo, a la investigación, a la docencia y a la innovación.

Según la leyenda, Francisco de Asís recibió en su cuerpo las mismas llagas, en las manos, los pies y el costado, que Jesucristo recibió en la cruz. Se dice que así, de este modo, el hombre que en la historia más se pareció a Jesús de Nazaret llegó a la identificación total con el crucificado experimentando sobre sí el dolor mismo de la tortura de la cruz. Siempre he descreído bastante de estas leyendas...

...pero no de su significado.

Cuando la tragedia que se cierne sobre el inocente es tan descomunal, parece que las palabras no llegan y que otros signos se requieren. En la crucifixión Jesús se identifica con todos los inocentemente torturados y ejecutados de la historia, antes y después de él. El grado de acercamiento a los sufrientes, víctimas y perdedores de este mundo es extremo también en el pobre de Asís.

He pensado esta tarde en el momento de agonía de los doscientos hombres que viajaban en las bodegas de la barcaza hundida en Lampedusa. Eran, de entre los pobres, los más pobres, los que no habían pagado lo suficiente como para viajar en la cubierta. Aprisionados en la bodega, su hundimiento es el hundimiento de los ya hundidos. ¿Cómo puede decirse esta sobredosis de injusticia y de horror? ¿Cómo se expresa la asfixia hasta la muerte?

La conclusión de una tarde triste me dice

## Lampedusa y la palabra

ANTONIO PRAENA  
DOMINICO Y POETA

que no hay más respuesta que la de hacer, con esperanza y con convencimiento, lo que hay que hacer. Comprometerse. Actuar. Porque además me parece inmoral convertir lo intollerablemente injusto e incomprensible en materia de literatura. Callar, no obstante, es más intolerable aún. Llorar, insuficiente. A los que no recuerda la historia –sobre sus ataúdes no hay un nombre siquiera, sólo un número escrito con rotulador– los debe recordar la literatura.

Y he recordado tristemente un poema que no me gusta demasiado pero que quedó escrito y publicado. Es propio y necesario a la poesía buscar las formas que, más allá de las palabras cuando estas son insuficientes, expresen en los límites del lenguaje lo que desgarran y rompe al lenguaje mismo. Juan Gelman lo hacía hirviendo la sintaxis y el cuerpo mismo del poema. Como las llagas de Francesco –que eran las llagas de los inocentes– dolían en su cuerpo desnudo entre los lobos y la nieve, sus amigos.

A veces los márgenes del poema quieren ser una playa para los cuerpos vomitados por

el mar, el mar de un sueño nunca alcanzado y sí trampa mortal. Italia dará la nacionalidad a los ahogados. Un sarcasmo, una crueldad tan vergonzosa como cualquier programa de alguna cadena de Berlusconi.

Siento vergüenza por las leyes contra la inmigración de una Europa de la que soy ciudadano. También por eso este poema, sin casi alcanzar a ver en su momento el alcance del recurso, al final de sí mismo se volvía contra sí mismo y contra el poeta que lo había escrito movido quizá por la vergüenza y por la culpa. En días como este la palabra se vuelve nuevamente contra el poeta con más indignación. Pero sería vano y vanidoso regodearse en la indignación cuando el horror real desborda el dolor escrito. Así es que me vengo armándome de esperanza, que nunca es, no puede ser, irascible ni retórica. Un poema ha de ser siempre un primer paso. No más, pero no menos.

Nos queda la libertad de decirlo y la esperanza de seguir diciéndolo. Aquí lo dejo, en este otro mar de las noticias que devoran con vértigo y olvido.

Las profundidades del mar escupen hombres  
ya muertos o camino de la muerte  
como mi corazón me escape a mí.

No es asco lo que el mar siente en su fondo:  
su única manera de salvar lo perdido.

No sé si un sentimiento similar  
tiene mi corazón al vomitarme.

Lo único seguro es que sus muertes  
no pueden compararse con la mía:  
yo muero de estar muerto, me muero de mí mismo.

Varones de dolores, magullados  
de sal, hermanos míos  
sufriendo mi silencio.  
Despojos de la mar, dolor oscuro  
me una a vuestra piel. Pido perdón  
por esta pena chica  
de un pobre corazón que ya está lejos  
de mí, libre de mí,  
posiblemente navegando  
tan indocumentado que tan sólo,  
tan sólo es corazón sobre la playa.

...y tú, mientras, Antonio,  
estúpido hijo mío,  
hablándole a tu voz.

Antonio Praena, 'Actos de Amor'